

Boletín N°003

## LA PRIMERA TEMPORADA SECA DEL AÑO INCREMENTA LAS ALERTAS EN VARIAS REGIONES DEL PAÍS

- Pese al inicio de la I Temporada Seca, algunas zonas del país aún mantienen emergencias por la presencia de la II Temporada de Lluvias.
- Desde el 1 de enero del presente año hasta la fecha se han registrado alrededor de 23 eventos: movimientos en masa, inundaciones, crecientes súbitas y avenidas torrenciales.



**Bogotá, 13 de enero de 2022 (@UNGRD).** Con la llegada de la 1ª Temporada Seca del año, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) hace un llamado para poner en práctica las recomendaciones ante este fenómeno natural que va hasta mediados de marzo, sin embargo, no se descartan algunas emergencias debido a la presencia de la segunda Temporada de Lluvias en varias zonas del país.

Los últimos pronósticos del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (IDEAM) indican que, es probable la ocurrencia de lluvias ocasionales en amplios sectores de la región Pacífica, así como en el centro y occidente de la Andina. Se prevé algunas lluvias en zonas dispersas de Chocó, Valle del Cauca y Cauca, como también en el occidente de Antioquia y sectores específicos de Cundinamarca, Boyacá, Santander y el Eje Cafetero.

Además, continuará predominando el tiempo seco en la región Caribe, pese a algunas probabilidades de lluvias esporádicas al sur de Córdoba. Por otra parte, en la Orinoquía y Amazonía predominará el tiempo seco al igual que en el archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina.

La UNGRD mantiene un seguimiento articulado, *“a la fecha se han presentado 66 incendios de cobertura vegetal, de los cuales todos se encuentran liquidados gracias al trabajo decidido de nuestro Cuerpo de Bomberos Voluntarios así como de las entidades*

*de socorro que han atendido eficazmente cuando se presenta alguna conflagración'* puntualizó, director de la UNGRD, Eduardo José González .

Así mismo, la Unidad exhorta a los Consejos Municipales y Departamentales de Gestión del Riesgo de Desastres (CMGRD y CDGRD), y a los alcaldes y gobernadores para activar sus planes de contingencia en el marco de esta Temporada Seca y estar atentos a la posible ocurrencia de incendios de cobertura vegetal y a las heladas de la madrugada que pueden afectar los cultivos y animales.

Cabe destacar que, en las últimas 24 horas el IDEAM informó sobre el descenso importante de lluvias en el territorio nacional, con precipitaciones más intensas en algunos sectores de los departamentos de Antioquia, Boyacá, Caldas, Cauca, Cesar, Cundinamarca, Huila, Nariño, Sucre y Tolima; siendo el municipio de Apartadó (Antioquia) el más afectado con 45.0 milímetros.

## **Reporte de eventos en lo corrido del 2022**

De acuerdo con el reporte de la Sala de Crisis Nacional de la UNGRD, desde el 1 de enero a la fecha se han registrado en el país 23 eventos de origen natural: 11 movimientos en masa, 6 inundaciones, 5 crecientes súbitas y 1 avenida torrencial, en 22 municipios y 6 departamentos.

Esto ha dejado 8.084 personas afectadas, 3 fallecidos y 2 heridos. También, se ha visto afectada la infraestructura de 9 vías, 2 puentes vehiculares, 2 peatonales y 2 acueductos.

De acuerdo con el IDEAM, debido a la precipitación y temperatura máxima se han presentado en los últimos días condiciones de alerta alta, moderada y baja por incendios de cobertura vegetal en varios sectores de las regiones Caribe, Orinoquía, Amazonía, Andina y Pacífica.